

par que por su fuerza y robustez física, por la nobleza de sentimientos, por la integridad de su carácter, por la consecuencia en sus ideales, por la veracidad de sus palabras; aquellos tiempos en que las palabras de los hombres eran más firmes y constantes que las modernas escrituras; aquellos tiempos donde los hombres morían por ideales, y no se conocían las zancadillas, ni las encrucijadas.

Noventa maestros para que se les indigeste, ataruguen y atraganten las escomuniones y cesantías a los modernos déspotas, que ignorantes de las leyes primordiales del progreso de los pueblos, quitan escuelas y decretan cesantías en un pueblo que sufre el bochorno de tener en su seno un 70 por 100 de analfabetos; donde existen dos vacantes, cuatro escuelas por graduar y cincuenta y cinco secciones de graduada por crear. Déspotas enquistados que juegan a la política ruralesca con el porvenir de una legión de niños, que en día no lejano maldecirán el nombre de los caciques que tan impunemente jugaban con su pan y porvenir espiritual.

Noventa maestros para los niños de un pueblo regido por caciques llenos de supina ignorancia que se bañan en el proceloso mar de la envidia, la impotencia y raudales de odios inextinguibles, de bajas pasiones y ruindades mezquinas, acrecentadas por el estertor de un caciquismo en ruinas y en las convulsiones de la muerte. Caciquismo tan ignorante y falaz que confunde lastimosamente títulos profesionales, técnicos especializados y seleccionados por la práctica y estudio constante, con cualquier baratijo caciquil; seres que así piensan están suficientemente juzgados, siendo siempre una rémora y desde luego están incapacitados moralmente para comprender la inmensa labor intelectual, de paz y progreso que supone para Valdepeñas el aumento de maestros hasta noventa.

José Pérez Chicharro
(Un parvulillo.)

Por correo interior

Dijá unta gido al vuelo

Hola ocupó la Gaceta, ¿a onde vas? al Ayuntamiento a que me arreglen estas finquillas que heredé de la parienta u sea a su traslado ¿pero no te has enterado? ¿de qué? mochacho de ese «lío» yo ni miaja, y cuidao que compro *La Región* pero ni miajas hice de su Pueblo ni de sesiones ni alcaldes; pues te diré que han dao el cese a el que nos arreglaba los «papales» ¿es verdad? vaya a don Matías Carrasco ¿i no te han engañao? ¿i no pue ser verdad, si es el hombre más honrao y más dizno que puede haber en su puesto? amos quita será eso un enredo de comadres que no, que te digo la verdad y aún hombre honrao, lo dispiden de su puesto por ser trabajador ¡contra! que mía que rote tengo y entoavía lo va ¿estrenar quien tenga la culpa; y también han despido a Emilio Fernández, también que sabe mucho de ayuntamiento y el abogao don Eduardo Caminero y quien han sido los mandrias? pues no lo sabes: — vaya gemelos — y no tie más veñenza Matías Carrasco Emilio y don Caminero que tos ellos juntos y quien hay en sus puestos? pus «naide» que de na entienden los que han puesto, pues entonces me guelvo y hasta que esté allí Matías no voy al ayuntamiento y *degolveré La Región* que no se ocupa de esto y que la compren en

Cuenca o en el cuerno ¡mi uste que tie gracia no ocuparse de su pueblo y de estas cosas tan gordas! y a ti te debo diez céntimos por la buena información que más dao de eso y has ta el día de la elición ¡recontré! ya nos veremos que te aseguro mi amigo alguien le va arder el pelo. Por los interlocutores.

Juan del Pueblo.

¿No hay otros?

Pese al tabaco canario y al tabaco de la Habana y a las múltiples labores que importa la Arrendataria, los puros del señor Jorro es decir, los que regala a sus amigos don J.

aún se buscan y se pagan a buen precio, como en tiempos pretéritos se pagaban.

No niego que en los estancos locales, por casi nada, no encuentren los fumadores vegeros de extraordinarias dimensiones y dotados de vistosa y ancha faja; más el tamaño, la prensa y los adornos no bastan.

Los que distinguen de puros no se alegran y entusiasman si lo que fuman no tienen otra cosa que fachada.

En los cigarros de Jorro, de mundial y justa fama, — y me refiero a los puros que exhuma en días de gala — la presentación con ser inmejorable, no es nada si con su exquisito aroma y calidad se compara.

En ello convienen todos los queridos camaradas que en estos últimos días han hecho honor a una caja de puros, con que un amigo galante los obsequiara y que admira con nosotros esa reputada marca.

Son muy ricos, si, muy ricos los Jorros de que se trata.

Tan ricos, que el que los fuma, al dar la postrer chupada, suele, con ansia, decir:

— ¡Si hay otros, que me los traigan!

P. Pillo.

Como viven unos y otros

Tenemos a la vista una relación, con sus precios, de los artículos de consumo existentes en el depósito del Regimiento de Infantería Segovia, los que sólo pueden ser adquiridos por los jefes, oficiales y clases de dicho Cuerpo, cuya nota es una prueba elocuente del estado actual de España, en materia de subsistencias.

Y no es que veamos con pesar la economía que representa este sistema de abastecimiento para una clase social, no: es la demostración de como tienen que vivir las demás clases, que no cuentan con las facilidades y ventajas que se pueden obtener en colectividad, mientras el consumidor desperdigado y sin ninguna clase de garantías, tiene que comprar en la tienda a como se lo pueda o se le quiera cobrar.

He aquí unas muestras, que servirán de comparación:

Azúcar blanca, molida,	1'70 kilo.
Idem idem, terrón,	1'75 »
Arroz selecto,	0'70 »
Aceite superior,	1'67 »
Bacalao corriente,	1'20 »
Café moka,	6'75 »
Idem corriente,	5'45 »
Chocolate de la Trapa,	1'95 libra.
Chocolate corriente,	1'50 »
Garbanzos finos,	0'60 kilo.

Harina superior,	0'65 »
Judías blancas,	1'10 »
Idem corrientes,	0'65 »
Jabón verde,	1'05 »
Patatas frescas,	0'23 »

Y por este orden los demás artículos para postres, así de conservas, como de frutas secas, y los vinos y licores.

Con esto queda dicho todo cuanto se pudiera observar de la vida desigual en que por la falta de una verdadera orientación del Estado, en materia de subsistencias, tienen que soportar los ciudadanos de España.

Concurso de Ganado Lanar Manchego

Del 28 de Abril al 6 de Mayo se celebrará en Madrid un concurso especial de ganado lanar manchego, que será instalado en el local destinado a él en la Real Casa de Campo.

Los lotes deberán presentarse el día 27 de Abril, y los conductores irán provistos de las guías de Sanidad expedidas por el inspector de Higiene pecuaria del término de donde procede el ganado.

El Jurado recibirá los lotes que han de acudir al concurso sin esquivar. Esta operación se hará cuando el Jurado lo disponga. Las ovejas se presentarán en periodo de lactación, aún aquellas que no opten premio por rendimiento de la leche.

Se considerarán de pura raza manchega todos los lotes que ofrezca la característica del ganado de la región y que no hayan sido cruzados desde hace diez años, por lo menos, con ningún semental de diferente raza.

Habrán cuatro secciones para ganado lanar blanco y otras cuatro para ganado negro. Se otorgarán uno o varios premios de mil pesetas al lote o lotes que alcancen más alta puntuación.

Otras cuatro secciones por mitad, habrá para corderos y corderas blancos y negros, con premios de 200 y 100 pesetas, además de las menciones honoríficas.

Se han señalado premios para el ganado cruzado, y un campeonato cuya copa otorgará al ganadero cuya oveja o murueco obtenga más puntos.

Investigación petrolífera en España

También el problema mundial del petróleo ha comenzado a afectar a nuestra península, y son varias las regiones que afortunadamente, se deciden a investigar y registrar terrenos con probabilidades de éxito. La importancia de su aplicación y consumo ha hecho que sean ya bastantes los capitales asociados en España con el objeto de investigar extensas regiones, de las que algunas señalamos a continuación:

Navarra: Se está llevando a efecto un sondeo de 1.400 metros en el pueblo de Aras, por la *Sociedad Petrolífera del Ebro*. En el pueblo de Gastiain se está montando una sonda a 400 metros por la *Sociedad Petrolífera Iberoamericana*.

Guipúzcoa: En Fuenterrabía se prepara maquinaria para un sondeo por la *Sociedad Petrolífera del Jaizkibel*.

Vizcaya: AL NE. de Elorrio se ha inaugurado un sondeo a 1.400 metros por la *Compañía Franco-Española de Petróleos*.

Barcelona: Se intentan dos sondeos en la región catalana, por Sociedades financieras de aquella capital.

También sabemos que en la parte meridional de nuestra península, regiones de *Cádiz y Sevilla* se están haciendo grandes denuncias petrolíferas, por grupos financieros de aquellas provincias.

Noticias

Necrología

El día 10 de Abril falleció en Valdepeñas, a los 74 años de edad, el señor don Abelardo Fernández Puebla y Moreno, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Reciban sus hijos don Manuel y doña Juana, don Joaquín Tébar y doña Tremedal Sanz, nuestro más sentido pésame.

Futbol

Los precios de entrada, en el campo deportivo, serán los siguientes.

Preferencia, 50 céntimos; entrada general, 25 céntimos; niños, 10 céntimos.

Estos precios no rigen en Valdepeñas.

Aquí los concejales que padecemos, no se cuidan de adquirir, en el Parque, los terrenos indispensables para el campo de futbol, y el equipo Valdepeñas tiene que jugar fuera de nuestra Ciudad.

Automóviles

El día 1.º de Abril quedó establecido el servicio de automóviles entre Valdepeñas y Ciudad Real.

Salida de Valdepeñas (Hotel de la Paloma) a las siete de mañana.

Salida de Ciudad Real, a las cinco de la tarde.

Tiempo que se emplea en el recorrido, dos horas y media.

Los carruajes son buenos y cómodos.

El servicio se inauguró el 1.º de Abril, saliendo el primer coche a las siete de la mañana.

Viso del Marqués

Pleito número 4.613, incoado ante la Sala tercera del Tribunal Supremo.

D. Nicolás Muñoz del Campo, contra la Real orden expedida por el Ministerio de la Gobernación, en 31 de Octubre de 1922, sobre incapacidad para concejal de Viso de Marqués.

Seis querellas

Han sido presentadas en el Tribunal Supremo seis querellas criminales contra el gobernador civil de Orense por su ilegal actuación con motivo de la destitución arbitraria de los Ayuntamientos de Bello, La Vega, La Rúa, Pereja, Boa y Nogueira de Ramuín, estando pendiente de presentación algunas otras por idéntico motivo y con referencia a otros Ayuntamientos de la misma provincia.

Perros muertos

El espectáculo que ofrecen las calles de Valdepeñas, con los perros muertos por la morcilla y los que marchan tambaleándose por los efectos de la misma, es por demás triste y repugnante.

¡Ni en Marruecos!

Las censuras son generales.

Animales dañinos

Se ha autorizado a don Juan Medrano dueño del quinto denominado «La Fuente del Ciervo» que radica

en término municipal de Picón, para que durante el plazo de quince días que empezarán a contarse desde el 17 del actual, pueda emplear la estricnina contra los animales dañinos que merodean en dicho quinto.

Futbol

Pronto empezará el campeonato de la provincia en el campo de la Estrella, de Miguelturra.

¿Tendrá Valdepeñas campo de futbol antes que lo tenga Pozo de la Serna?

Puertollano

CARBONES

Grueso	58 pesetas.
Doble cribado	52 »
Cribado	48 »
Granadillo	43 »
Avellana	33 »
Menudo	18 »
Todo uno, sin menudo.	48 »

Almadén

AZOGUE

En Almadén, 297 pesetas frasco; 298 pesetas sobre vagón estación Almadenejos; descuento 3 y medio por 100 previo pago.

Contribución urbana

El repartimiento de la contribución urbana de esta Ciudad, correspondiente al año económico de 1923-24, se encuentra terminado y expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento, hasta el día 21, con el fin de que los contribuyentes comprendidos en él puedan producir las reclamaciones que fueren oportunas.

La Copa de "El Pueblo Manchego"

Las sociedades que tomarán parte en el campeonato de futbol son las siguientes:

- Concentración F. C. de Ciudad Real, contra el *Regimiento de Artillería*.
- Estrella* F. C. de Miguelturra, contra el *Puertollano* F. C.
- Club Deportivo* de Socuéllamos, contra *Juventud Antoniana* de Alcazar.

Efectos del Cine

Cuatro jóvenes, de catorce y quince años de edad, de distinguidas familias de Ciudad Real, han desaparecido de sus domicilios. Son:

- Rafael Espinós Cortés.
- José Quintana Blazquez.
- Luis Morales Sánchez-Cantalejo.
- Gregorio Martín.

Precio del pan

En Almodóvar del Campo, como en Valdepeñas, el precio del pan es 55 céntimos kilo.

Y ese mismo pan lo llevan a Puertollano, donde lo venden a dos reales.

¿No podían, los fabricantes de pan de Almodóvar, remitir diariamente, a Valdepeñas, diez mil panes?

Barcos perdidos

Derante la guerra europea se hundieron los siguientes barcos:

- En 1915, 968.
- En 1916, 1274.
- En 1917, 2596.
- En 1918, 1288.

Total: 6126 buques, con 14 515.200 toneladas.

España, en 1917, perdió 34 barcos, con un total de 75.132 toneladas.